

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION
LILLE, 194, Rue de Paris
Tél. 397.14 - 397.15
PARIS, 42, Bd Haussmann
Tél. Opéra, 39.11 - 39.23

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

De Roubaix - Toucouing

BUREAUX: **ROUBAIX** Téléphone 351-17
45, rue de la Gare, 45
TUOUCOING Téléphone 9-85
3, rue Fidèle Lehoucq

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME

VOYAGES AUX DEPARTEMENTS FRONTIERS

LE BASSIN DE BRIEY

« Mimi Pinson » reine des ruches de guerre
D'UN DE NOS ENVOYES SPECIAUX



UNE « MIMI PINSON » DEVENUE METALLURGISTE
(Photo KEYSTONE - 71.110)

« Je vous disais que tout était prévu dans l'usine au point de vue défense passive, voici un de nos avertis ». Et j'observai avec stupeur une charmante petite jeune femme, au visage régulier et rieur, dont le lourd tablier de toile est égayé par un pull-over clair. On l'appelle. Elle vient avec simplicité et gentillesse répondre à mon bonjour. — Petite Madame, puis-je vous demander votre âge ? — « Je viens d'avoir vingt ans et comme beaucoup de mes compagnes d'atelier, je n'avais jamais travaillé avant la guerre. Je suis enchanté qu'on m'ait permis de passer du décollage au découpage des tôles ». — « Et ce qu'elle ne vous dit pas ajoute son patron, c'est qu'elle bat tous les records de rendement et qu'elle reçoit primes sur primes ». Et, comme je la complimente, cette gentille « Mimi Pinson » rougit et me remercie d'un franc sourire. A. R. (Lire la suite en deuxième page)

LES NEUTRES ET L'U. R. S. S.

BERLIN et MOSCOU ont reconnu « de leur intérêt commun » de respecter la neutralité suédoise

Mais on admet que précédemment le Reich avait envisagé une autre attitude

D'autre part, dans les Balkans, l'Allemagne et l'Italie perdent des points que gagne la Russie

Paris, 4. — L'agence Tass vient de confirmer que des consultations ont eu lieu, il y a deux semaines, à Moscou, entre l'U. R. S. S. et l'Allemagne au sujet de la Suède. Cette mise au point est destinée à répondre aux informations suivant lesquelles l'U. R. S. S. aurait pris l'initiative d'une démarche auprès du Reich pour faire savoir à ce dernier que les Soviétiques n'admettraient pas une violation de la neutralité suédoise par les troupes allemandes.

La forme donnée par l'agence officielle soviétique à la consultation est celle d'un entretien confondu aux clauses du traité de non agression conclu entre Berlin et Moscou, mais il est reconnu qu'à l'issue de cet échange de vues, les deux pays ont reconnu « de leur intérêt commun » de respecter la neutralité suédoise. On admet donc que l'Allemagne avait envisagé une autre attitude.

(Lire la suite en deuxième page)

LA HOLLANDE a pris des mesures sévères contre les ennemis de l'intérieur

vingt-huit arrestations ont été opérées dont celle d'un député appartenant au parti nazi

Dans une allocution radiodiffusée, le Président du Conseil a exposé les raisons justifiant l'attitude du Gouvernement à l'égard de la « cinquième colonne »

Amsterdam, 4. — Le président du Conseil, M. De Geer, a annoncé, au cours d'une allocution radiodiffusée, que durant la nuit précédente, en vertu de la loi de siège, 21 personnes ont été arrêtées, parce qu'elles étaient considérées comme dangereuses pour la sécurité et la tranquillité du pays.

Aucun étranger n'a été arrêté

La Haye, 4. — L'Agence Télégraphique Néerlandaise annonce que, parmi les 21 personnes internées cette nuit, en vertu de la loi de guerre, ne se trouvent pas d'étrangers.

Comme le chef du gouvernement l'a annoncé, ces arrestations ont été prises uniquement en raison de la conduite personnelle des personnes visées.

Du fait que les internés, pour autant qu'ils ont des convictions politiques, appartiennent à différentes tendances politiques, il ressort que ces mesures n'ont pas été prises contre tel ou tel parti ou mouvement politique, mais contre les personnes jugées dangereuses individuellement. (Suite en 2^e p.)

Evadé du bagne en 1920, le bandit français Rodriguez vient d'être arrêté à Genève

CE COMPLICE DU CÉLEBRE BONNOT AVAIT ÉTÉ PRIS A LILLE EN 1912 DANS DE CURIEUSES CONDITIONS

La police genevoise a arrêté un repris de justice, Léon RODRIGUEZ, né le 16 février 1876, à Paris, et qui faisait partie de la fameuse « bande Bonnot ».

Condamné en 1913, à huit ans de travaux forcés et à la relégation, Rodriguez s'était évadé en avril 1920 de Saint-Laurent-du-Maroni. Après de multiples aventures il était venu échouer ces derniers temps à Genève, où il se cachait sous le nom de Bonemare.

Rodriguez a été écroué à la prison de Genève.

Il nous a paru intéressant à cette occasion de reprendre dans notre Journal du 13 mars 1912, ce que nous écrivions alors sur l'arrestation sensationnelle faite à LILLE de la veille, au 22 de la rue du Barbier-Maes, de ce bandit de grands chemins, bandit et faux-monnaieur, déserteur, etc.

Une bonne piste

La Sûreté générale avait appris dans la journée de dimanche 10 mars 1912 que Rodriguez, qui se faisait aussi appeler Delgado et surtout Lecoq, avait gagné Lille où depuis le mois de septembre 1911 il connaissait une femme, Mlle A. L., demeurant 22, rue du Barbier-Maes et âgée de 35 ans. C'est à cet endroit que le bandit venait de temps en temps se réfugier quand il sentait que les policiers commençaient à tourner un peu trop autour de lui.

Le directeur de la Sûreté générale, dans la soirée de lundi, informait M. Walter, commissaire, chef de la brigade mobile de Lille, qu'un de ses inspecteurs, M. Sevrin, arriverait par le train de minuit porteur d'un mandat d'arrêt contre Rodriguez, mandat qui venait de délivrer M. Gilbert, juge d'instruction à Paris, chargé de l'affaire de la rue Ordener (attentat contre le garçon de recettes Gaby).

Aussitôt l'arrivée de l'inspecteur de la Sûreté générale, M. Walter, accompagné de plusieurs de ses agents, se dirigea vers le domicile de Mlle L. Il était à ce moment environ une heure du matin.

Les policiers se rendirent rapidement compte qu'il ne fallait pas pour l'instant songer à capturer le bandit qui s'était prudemment verrouillé dans la chambre qu'il occupait. De toute façon, celui-ci eût été saisi par un coup de force eût été hasardeux vis-à-vis de cet individu qui, de même que ses complices, ne devait pas être très respectueux de la vie d'un homme. On résolut donc de remettre à quelques heures plus tard cette dangereuse opération.

(Lire la suite en deuxième page)

LES MOBILISÉS des classes 1912 et 1913 vont être renvoyés dans leurs foyers

Paris, 4. — Le Gouvernement vient de décider que les mobilisés appartenant aux classes 1912 et 1913 seront renvoyés dans leurs foyers samedi prochain 11 mai.

TANDIS QUE...

...LES ESCADRES franco-britanniques arrivent en Egypte

...la presse fasciste proclame que l'Italie saura faire face à toute menace

Selon Reuter, une forte escadre franco-britannique est arrivée à Alexandrie hier après-midi. Elle constitue sans doute l'avant-garde de la flotte de bataille que M. Chamberlain a annoncé aux Communes comme étant en route dans le bassin de la Méditerranée orientale pour Alexandrie.

L'arrivée des navires de guerre a été chaudement acclamée par la Turquie.

Les renforts continuent de troupes alliées et la présence de puissantes unités navales en Proche Orient, sont considérés comme devant tenir la guerre, à l'écart de la Méditerranée.

(Lire la suite en deuxième page)

GATAPSTROPHE DE CHEMIN DE FER SUR LA LIGNE VIERZON-MONTLUÇON

Un train a déraillé et l'on comptait hier 21 MORTS et 35 BLESSÉS

Une brusque crue avait provoqué l'effondrement d'un pont sur lequel le convoi se trouvait engagé

Paris, 4 mai. — La S.N.C.F. communique :

Cette nuit, entre Vailly et Uroay, sur la ligne de Vierzon à Montluçon, un pont endommagé par une brusque crue s'est effondré au passage de la quatrième voiture du train 626 Aprilles Paris, train arrivant normalement à 5 h. 35 à Paris.

La locomotive, le fourgon et trois voitures ont déraillé. Les secours ont été rapidement organisés.

On comptait ce matin 21 morts et 35 blessés ont été transportés à l'Hôpital de Bourges. Le service des trains a été détourné par un autre itinéraire.

Communiqué ministériel

Paris, 4. — Le Ministère des Travaux publics communique :

Un grave accident d'est produit cette nuit sur la ligne de Bourges à Montluçon, par suite d'un effondrement d'un pont, consécutif à des pluies torrentielles. La locomotive et plusieurs voitures ont déraillé ; 21 morts ont été déplorés, 35 blessés transportés à Bourges et 10 blessés légers dirigés sur Paris.

MM. Albertin, sous-secrétaire d'Etat, et Claudon, directeur général des chemins de fer, se rendent sur les lieux où des représentants de la S.N.C.F. ainsi que les autorités départementales se sont rendus dès la nuit.

LE NETTOYAGE CONTINUE dans la région de Narvik où arrivent des renforts alliés

La France et la Grande-Bretagne, dont les forces se regroupent en Norvège du Nord, s'apprêtent à poursuivre les opérations avec la plus grande vigueur



Tous les Norvégiens qui ont eu la possibilité de fuir devant les envahisseurs nazis, se sont réfugiés en Suède ; notre photo montre des familles norvégiennes et de jeunes réfugiés en gare suédoise. (Photo KEYSTONE - 85.130)

Ce joli bérêt...



Le jeune marin est bordé d'un gros grain de même ton et porte un pompon de voile rouge et blanc. (Photo NYT - 84.533)

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué officiel N° 487 du 4 mai au matin :

Activité des deux artilleries à l'est de la Moselle ainsi qu'entre la Blies et les Vosges.

Communiqué N° 488 du 4 mai au soir :

Assez grande activité des deux artilleries dans la région de la Moselle et sur la Blies. L'ennemi a tenté un coup de main assez important dans la région de la Sarre sur un front étendu. Ayant échoué devant le feu de notre artillerie et de nos armes automatiques, il s'est retiré en désordre.

Le soldat assassin ÉMILE BREDIN a été guillotiné hier à Rouen

Rouen, 4. — Ce matin à 8 h. 15 a été guillotiné, dans la cour de la prison Bonne Nouvelle à Rouen, Émile René Bredin, condamné à la peine de mort le 1^{er} mars dernier par le Tribunal militaire de la 3^e région siégeant à Rouen.

Bredin, soldat de 2^e classe, avait rejoint son corps le 9 septembre 1939 et il s'était peu après enfui pour se rendre à Clécy (Calvados), où il avait habité.

Là, il s'introduisit la nuit, par effraction, chez une vieille femme de 60 ans, Mme Dupont, qu'il croyait riche et d'un coup de couteau, lui trancha la gorge. Le misérable ne tira aucun profit de son crime et fut arrêté un mois plus tard à Bally où il errait en quête d'un autre mauvais coup.

A 4 h. 30 M^{me} Macqueron, défenseur de Bredin et M. Richard, commissaire du Gouvernement, révélèrent le condamné qui a entendu la messe et communiqué. A 5 h. 18, l'aumônier quittait la prison suivi du fourgon encadré de gardes mobiles.

Le plus jeune champion du Monde

La petite GAIL SWANSON, âgée de 13 mois vient d'être proclamée championne de vitesse à quatre patins à roues alignées de sa catégorie. On voit ici la jeune championne du monde à avec la coupe qu'elle a remportée. On devra finalement que cette compétition originale soit dérogée en Amérique.

(Photo KEYSTONE - 84.442)

Comment les Alliés ont évacué la région de Namsos



La petite ville norvégienne de RENA qui ne présentait aucun objectif militaire, a été sauvagement bombardée par les aviateurs allemands qui mitraillèrent les habitants. Sur ce document, un wagon brûlé dans la gare. (Photo KEYSTONE - 84.414)

LIRE NOTRE INFORMATION EN DEUXIEME PAGE

66 POUR NOS ELECTRICIENS

Voir en sixième page notre rubrique illustrée :